
2021/5/12(三)與校長有約會議紀錄 

 

1.24小時圖書館空間 

 Q:今年底是否有辦法建置完成 

  A:承諾會於暑假後盡力建置完成，不過將視疫情情況開放。 

 Q:學校是否有打算將室內的硬體設施逐漸汰換成節能低功耗、省水的款式? 

A:在此解釋圖書館因為是連動式冷氣，其耗電量驚人，用於 24 小時圖                 

書館開放，既不環保也不符合成本效益。 

2.設三電梯 

Q:是不是能請學校向學生說明火燒電梯修復的進度(以張貼公告的方式）以

及公告可能完成修復的期限? 

A:會與系院辦進行公告，由於還有法律及賠償問題，事後修復也會簽約

不同的廠商，日後安裝的電梯型號也會不同，還須評估，預計將於年底

修繕完成。  

Q:電梯維護排查是不是有不夠精確的問題?導致學生又受困電梯 

 A:會再請人員至問題電梯進行維修。 

3.停車場 

Q:經總務會議詢問，每年學校會撥款 500萬，會對校內路平逐段修復，那像

是工院及合庫旁停車場這些較嚴重路段，大約要幾年後才能改善到? 

A:因為經費有限無法將所有的路段做到盡善盡美，會視其嚴重性及安全

性評估後優先處理。 

Q:將工院汽車停車場改為機車停車場，汽車停至司令台後方，以減緩機車違

停問題；提升司令台後方停車場使用率。 

 A:未回答此點 

4.場地租借 

Q:想詢問水費標準如何訂定的? 在鼓勵學生參加社團；多元發展，且學校在

財務並未有問題的情況下？叫學生繳納場地費，這是否不太恰當? 

A:此項標準是制定給校外人士借用場地時所訂定的金額，對校內學生是

從不收費。但希望學生以活動人數規模，來借用合適場地，避免造成資

源浪費。大活動借大場地，小活動也有剛整修好的 GA107可供使用，器

材一樣齊全。 

 Q: 社團補助的預算逐年下滑，又該怎麼解釋? 

  A:未回答此點 

5.校浪問題 

Q:處理校園流浪狗的職位待聘，那學校應該不能說是請汪汪社協助處理校浪

了?而是委託處理，是不是在處理這部份的業務，除了疫苗、結紮等費用，

需要額外給汪汪社一些額外的人事津貼? 



 A:除了特定疫苗及結紮費用，也會開聘提供汪汪社打工賺取工讀金。 

Q:若是在協助處理校內兇猛惡犬受傷的情況下，學校有任何補償措施給同學

們嗎，然後在校園內被狗狗傷害的部分，責任歸屬又是屬於誰呢? 

A:這部分確實有不妥，若有發生問題校方當然也會負起責任。 

6.宿舍安全 

 Q: 即便需要靠卡入內，若有心人士圖謀不軌，也可能至宿舍中心瞎騙一張臨

時證；或等待同學開門一同入內，就如一般學生一樣，只靠一樓監視器要如

何追蹤判斷? 

   A:於入口及宿舍門口有靠卡及監視器，會視其安全情況討論後再進行    

加裝，C棟會優先處理。 

 Q:在室內沒人的情況下，宿舍的喇叭鎖是最容易被撬開的，這時就算有鎖門

也是徒勞，且更嚴重時，入內的人不一定是要竊取財務，而是傷人。當人

受傷已經來不及，若還無法追到兇手，那就釀成遺憾了。 

   A:如之前警方調查時有說過，我們會進行討論，對安全不足的地方做加

強 Ex:加裝監視器等 

7.性平問題 

  Q:就算不能公佈姓名，是不是能給釋出一些開會內容，並且公佈這次事件    

  的懲罰為何，以彌平學生認為學校想粉飾太平的念頭? 

A:礙於法規限制，因此無法透漏任何相關信息，因此會將事件以另一種

形式告知同學。Ex:週會宣導如何防治性騷擾 

8.合校問題 

  Q:至今五月，三校合校案，是否有些許進度了? 

A:若台科或屏科有意再談，我們雲科當然歡迎，目前合校一案處於擱置

狀態。 

9.產學大樓 2.0 

 Q:是考量哪些整體發展需求呢?興建大樓將是一筆相當大的金額，也不會是 

近年來可以達到的，興建後能帶給學生及學校的好處又是什麼，雲科大部分

的學生甚至不知道產學處主要負責做甚麼? 

A:除了企業進駐，還會用於課程發展，如現今產學大樓裡的豐泰企業以

及智慧機器人課程，產學處也將積極讓雲科學生看見產學處的成果，請

大家敬請期待。 

10.校內路平 

 Q:不知道校方重視路平到甚麼程度，剛好今年不怎麼下雨，不然每逢下雨，

積水的程度都快讓人行道變成小河，甚至有學生滑倒的案例，上圖右下角是

剛上任時向總務處回報，當時的回覆是日後會去填上，昨日再去拍的時候口

變得更大，內部還長樹苗了。在總務這塊學校人力明顯不足，主動探查已經

很吃力，要再多費心費神處理實屬不易，在總務人力上是否可增加人數? 

  A:將於會後實際去勘查，盡快進行修補。 



  Q:合庫旁機車出入口之坡度是否有意為之 

   A:是為減速波，將於會後以鮮明的顏色標示，以提醒騎士。 

11.籃球架 

Q:為什麼籃球場的網子壞掉之後就不裝了，而且是很長時間不換上新的網子？ 

  A:會於會後進行勘查，進行修補。 

12:校園防疫小組 

  Q:校園防疫小組是否納入大學部與研究所學生代表？ 

   A:口頭承諾可以納入學生代表，若是需要進行防疫決策認為不妥。 

13宿舍後停車場 

  Q:宿舍後方停車場動工進度為何? 

A:因為建照問題拖延半年，於今年 5/6號開始動工，將於今年暑假動工

完成。 

14.性別友善廁所 

Q:是不是能在特定區域增設或改建性別友善廁所?針對跨性別者及同性戀者。 

A:學校已將校內所有無障礙空間改為性別友善廁所，若是需要加設也暫

無空間。 

15.共享單車 

  Q:先前已與學務長討論，只差校長是否同意 

A:先前確實有與學生會談到此項目，但針對人力管理、空間擺放、永續

發展等部分尚未討論完整，還須深入討論才能執行此案。曾經實施過類

似政策，卻因學生素質，單車被隨意丟棄，造成困擾。 

16.選課心得平台 

 Q:想詢問校長，是否可在學期選課前，公佈一些學生對於老師課堂的回饋與

意見，以利於同學選課?這樣老師符合學生的期待；學生亦符合老師期待，

學習力會更加倍的好。何嘗不可一試! 

A:承諾會公佈去年度教學評量分數及學生回饋，教務處將研擬並且公佈

於選課平台上。 

17.龍潭路芒果樹 

  Q:龍潭路上芒果落果所造成的交通危害甚劇，該如何處理? 

   A:每年度可舉辦打芒果節日，解決落果的問題。 

18.校內網路 

 Q:不知校長是否能夠改善校內無線網路區域、校內行動訊號，及替換宿舍老

舊網路線路，改善網路品質?不然時常卡頓 

A:校內網路覆蓋率達 100%，哪部分的網路收訊區域需改善，還須學生

調查清楚。 

19:全面檢視校園內建築物內屋況-人科為例 

  Q:人科下雨時會室內淹水，該如何處理? 

   A:已於去年修復完成 



20:廢除雙二一 

 Q: 如果雲科可以廢除雙二一制度，我認為我會更敢去修外系的硬課，我相

信如果學校能不放棄任何一個學生的話，那雲科很快就能超越台科北科了! 

A:雖然有部分學校已經廢除，雲科也有討論過，這項議題將於日後持續

討論廢除與否。 

21:檢視路燈及監視器 

  Q:在長榮大學案後，雖然我不是當事人，但我依舊會害怕會不會哪天 

  我在校園內會遇到這樣的事。每次下班結束後，總是經過一小段的 

  陰暗小路，然後才走到南側門停車場，想請問校長能不能修繕那盞 

  路燈，也順便排查校內是否有跟此處一樣的地方，以防其他學生遇到危險.. 

  監視器沒有紅外線功能著實讓人懷疑在燈光不足情況下是否能拍攝清楚， 

  想請問校長是不是能更換舊型的監視器，對校園安全才有比較大的助益。. 

A:於會後勘查，對於夜間安全也有增加人力巡視，路燈也於先前調查做

了修繕。 

22.:國際交換生 

 Q:想問校長是否能爭取多點名額，因為疫情緣故，未能出國交換，疫情結束

後我猜會有一股交換潮，深怕到時候不幸搶輸人家，留下沒有出國交換學習

的遺憾... 

A:交換生名額是以成績爭取，也有豐厚的獎學金可以申請，每年的名額

都是固定。 

  Q:是否增辦國際交流會 

   A:若有申請到教育部計畫，將會辦理國際交流。 

23:就業博覽會 

 Q:能不能在明年舉辦在大禮堂室內的地方，今年差點中暑…可以多招攬些設

計群的企業嗎...今年都沒有看到... 

A:會視疫情，若疫情減緩將舉辦於室內。設計群有新一代設計展，那的

董事長非常喜愛雲科的學生，雲科的設計群絕不落人後。 

24:行政人員態度 

  Q: 學校部分行政單位態度須改善。 

A:因無法確切知道是哪個單位的行政人員態度不佳，需要學生提供詳細

名單。 

25.成績寄送 

  Q:學生時常有成績未能準時收到的問題 

   A:教務處絕對都是準時催促教授上傳成績。 

26.興建大樓  

  Q: 甚麼時候可以把多一點錢拿來投資宿舍… 

A:學校一直都有投入金費於修建宿舍，工程也比往年增快許多，對於部

分尚未整修之大樓，將視其嚴重性先行改善。 



27:雲科大學生的看法 

  Q: 老師跟學生看雲科的方式是不是有落差阿... 

A:大部分雲科大的學生都是優質的，先前還達了排球冠軍，各系也都有

各樣人才，至於網路上的負面言論，我們能改善多少是多少，絕不逃避。 

28:雲科校排名，及企業愛用排名問題 

  A:可能因廣告費及公關費及校友關係，而影響報章雜誌所調查的結果。雲科

的各項排名指標一項名列前茅，絕對沒有落於人後。 

    

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  


